



Le Portail de L'Hôtel Raoul

15 rue du Petit-Musc

75004 Paris

Tél. : 01 42 77 33 83

Mél : Michel@Cribier.net

Site web : <https://cribier.net/Hotel-Raoul>

Rapport d'activité de l'exercice 2025

Michel Cribier

Merci à tous, chers amis du portail, d'avoir pris le temps de participer à cette réunion. Deux membres du Conseil d'administration, Frédéric Thibault, compagnon des Devoirs unis, qui habite Bordeaux et notre secrétaire, Philippe Bouchet qui a une réunion à l'autre bout du monde sont avec nous en pensée.

Ce rapport pour cette quatrième assemblée générale de notre association « Le Portail de l'Hôtel Raoul » couvre les actions de l'année 2025 jusqu'à aujourd'hui. Il sera bref.

Lors de notre assemblée précédente, si les vantaux avaient bien été restaurés leur reposé étaient retardés car les discussions sur la peinture avec la nouvelle Architecte des bâtiments de France n'avaient pas encore convergé. Finalement, et après quelques essais en atelier, le choix d'une lasure avec une teinte chêne foncé a été validé. Ainsi le 12 mai 2025 les vantaux ont retrouvé leur place dans le portail. Une opération délicate nécessitant de bloquer la rue Beautreillis.

Dans la foulée le pavage à l'arrière du portail a été entièrement refait et des chasse-roues d'un modèle assez proche de ceux que l'on voit sur une photo de 1892 ont été reposés.

Lors d'une cérémonie le 15 juin, auxquels plusieurs d'entre vous assistaient, le maire de Paris Centre, M. Ariel Weil a dévoilé la plaque commémorant la restauration et je lui ai remis une clef, symbole de la transmission de propriété du portail à la Ville de Paris.

La transmission doit toutefois se faire par un acte authentique devant notaire. Dans cette ultime phase des juristes, des fonctionnaires de l'urbanisme de la Ville ont soulevé le problème de l'accès à l'arrière du portail qui nécessiterait un « droit de passage » à travers le jardin de la copropriété adjacente. Je ne vous cacherai pas l'inquiétude qui m'a alors envahi : pour atténuer ce problème une vraie serrure a été posée dans la porte piétonne du vantail du portail permettant un accès direct depuis la rue.

Ces arguties juridiques n'ont heureusement pas empêché le Conseil de Paris de voter à l'unanimité le 19 décembre dernier l'acquisition du portail de l'ancien hôtel Raoul par la Ville de Paris. Ne reste donc que l'ultime étape : la signature chez le notaire de l'acte de vente pour 1 € symbolique ce qui devrait avoir lieu dans les jours qui viennent si vous autorisez le président à ce faire.

Voilà donc accompli le but que s'était donné notre association lors de sa création en février 2022. Nous discuterons pendant l'Assemblée du devenir de notre association.

Une dernière tâche, bien agréable, a consisté en l'écriture de cet article pour *la Cité* relatant les multiples péripéties qui, depuis 50 ans, ont enfin abouti à rendre au portail de l'hôtel Raoul un aspect plus conforme à sa longue histoire.

Merci.